



Nubes de tormenta

No nos referimos al estampar en nuestras páginas el anterior título a esas nubes de tormentas que el ilustre meteorólogo Lorente cree probables para el próximo mayo. Nada de Meteorología. Se trata de otras «nubes» de clara significación internacional. El aire exterior está tan ennegrecido de nubes de tormenta, que Washington llegó a temer el desencadenamiento de la guerra esta última semana, cuando Norteamérica envió su nota de protesta a Rusia por el incidente aéreo del Báltico. Ante tal posibilidad, Truman llamó a los jefes de Defensa, y las escuadrillas de bombardeo atómico y demás servicios bélicos de primera línea fueron puestos en estado permanente de alarma para entrar en acción a la primera orden, constituyendo la inicial operación en el lanzamiento de una lluvia de bombas atómicas sobre los soviets. El peligro de conflagración, lejos de haber pasado, continúa latente, y los próximos noventa días se consideran en extremo críticos, arraigando cada vez más la creencia de la inevitabilidad de la guerra en un plazo de dos años. Consecuencia de ello son las arengas violentas contra el comunismo lanzadas por Truman y Acheson.

Berlín vuelve a convertirse en el amenazador barril de pólvora, y se admite que la proyectada marcha de las juventudes rojas sobre la zona occidental de la capital puede provocar la guerra entre Norteamérica y Rusia si la violencia se desata en esa provocadora demostración comunista, pues los norteamericanos están irrevocablemente decididos a utilizar las fuerzas armadas con todos sus recursos para impedir lo que consideran un acto de agresión organizada.

Se sabe que el Gobierno americano llegó en esto a decisivas conclusiones, y si el desafío soviético se lleva a la práctica será enfrentado con todas sus consecuencias, tanto más cuanto que esa agresión viene a colmar el reciente derribo y muerte de los aviadores yanquis por cazas rusos. El Gobierno americano, igual que el Congreso, Senado y la opinión en general, se encuentran unánimemente alzados contra los métodos soviéticos y prestos a cuanto pueda sobrevenir. La preocupación, es enorme, pues si los soviets, lanzan los 500.000 elementos de las Juventudes rojas a la invasión de la zona occidental de Berlín el 27 de mayo, las ametralladoras, bombas de mano y otras armas entrarán a funcionar para desalojarlos. La sangre correrá abundante, y aunque la guerra no estalle inmediatamente por ello, Rusia se apuntará una victoria de tremendo valor político para su propaganda en Alemania, por el hecho de que los soldados americanos ametrallen a muchachos alemanes en las calles berlinesas. Lippmann considera esa operación comunista como una trampa tendida por Rusia a los americanos para crear con el fuego de las ametralladoras de éstos, una serie de juveniles víctimas que el comunismo utilizará hábilmente azuzando el odio alemán contra los ocupantes. En anticipación a esa trampa y a sus consecuencias, se aconseja que Norteamérica lleve inmediatamente el conflicto al Consejo de Seguridad.

Ha muerto Yela Utrilla

MADRID.—Ayer falleció en su domicilio de Madrid, a consecuencia de una afección cancerosa, el muy docto catedrático de la Universidad Central, consejero nacional de la Falange, presidente de la Junta Nacional de Recompensas y procurador en Cortes don Francisco Yela Utrilla. Contaba cincuenta y seis años de edad. Su cadáver será trasladado a Sigüenza.

N. de la R.—La muerte del señor Yela trae la consternación más sincera a cuantas personas conocieron a este profesor, poseedor de una cultura solidísima

eminente católica de la que dió muestras muy elocuentes en las diversas cátedras que desempeñó. Los avilenses pudimos darnos cuenta plena de su sabiduría en el notable discurso que en nuestro Teatro Principal pronunció con motivo del centenario de San Juan de la Cruz.

Suplicamos a los lectores una oración por el eterno descanso del alma de este cristiano caballero, quien puso siempre su mucha ciencia al servicio de Dios y de España.

El tiempo en España

Temperatura máxima de 30 grados en Sevilla y mínima de cero en León y Soria

PARTE METEOROLÓGICA NACIONAL

Una estrecha faja de aire templado atravesó la Península Ibérica, seguida de rachas de viento del norte, de aire más frío, que en el Duero produjo una baja de unos tres grados.

El frente templado dió ligeras precipitaciones en la vertiente

norte y en algunos puntos de Cataluña y de Granada.

Tiempo probable.—Ligeras lluvias antes del amanecer en Marruecos. Nubosidad abundante en la costa norte. Buen tiempo en el resto.

Temperaturas Extremas.—Máxima de 30 grados en Sevilla y mínima de cero grados en León.

¿Quién nos deshace este lío?

BRUSELAS.—Los socialistas belgas han rescindido su compromiso en la cuestión real. Se disipa así la esperanza de solución inmediata del problema político dinástico. Spaak anuncia el peligro de una guerra civil.

Una petición de los senadores socialcristianos

Los miembros socialcristianos del Senado belga, en una carta dirigida al presidente del Senado, solicitan que se convoque inmediatamente una sesión conjunta

de las dos Cámaras para que se revoque la ley que declaraba temporalmente imposibilitado para ocupar el Trono al Rey Leopoldo.

«Si hoy no se reforma un nuevo Gobierno, nuestra decisión será de gran importancia», ha declarado Paul Struye, dirigente católico del Senado, añadiendo que si se forma nuevo Gabinete él debe tomar la iniciativa para convocar aquella sesión conjunta.—EFE.

LEA USTED
EL DIARIO DE AVILA

Congreso sobre problemas del misionero español

En la Biblioteca Nacional se inauguró la exposición de lenguas indígenas

Estos sencillos libros han sido las armas por medio de las cuales se conquistó el imperio espiritual de España

MADRID.—En el aula magna del Instituto de Administración Local y con asistencia de las autoridades y personalidades más destacadas en cuestiones de misiones se celebró el acto de apertura del Congreso sobre problemas del misionero español. El señor obispo de Madrid y el franciscano padre Legísima hablaron; haciendo constar el significado de este Congreso que no es otro sino dar a conocer los trabajos de nuestros misioneros; tratando de hallar apoyos a su ingente obra en el mundo. A continuación se dió lectura a los mensajes de adhesión dirigidos al Papa y al Caudillo. Asistieron al acto 400 congresistas.

Exposición de libros en lenguas indígenas

Después se celebró la inauguración de esta magnífica muestra bibliográfica.

Palabras del padre Constantino Bayle

El padre Constantino Bayle, agradeció la valiosa colaboración del director de la Biblioteca Nacional para el buen éxito de esta exposición. Manifestó que, aunque los libros eran pocos, en relación con los millares que compusieron nuestros misioneros, lo que se exhibía bastaba para darse cuenta de su gigantesca labor. Destaca el trabajo en materia lingüística del misionero como de suma importancia, ya que sin él no hubiera sido posible la conversión del indígena. Están bien los museos militares, con sus escudos y sus espadas; pero estos sencillos libros han sido las armas, por medio de las cuales conquistaron los misioneros un imperio mucho más grande y profundo, porque las conquistas espirituales no se pierden y tienen carácter de viva permanencia.

Esta exposición, primera que se hace en España de lenguas indígenas, viene a demostrar el incalculable valor de estos libros, donde está la auténtica fuente de la etnografía y los sabios investigadores para conocer el origen de razas hoy desaparecidas no tienen otro camino que los documentos y libros dejados por nuestros misioneros.

Discurso del señor Morales Oliver

A continuación hace uso de la palabra el director de la Biblioteca Nacional, señor Morales Oliver.

Señala que la exposición comprende unos 600 volúmenes, pocos en relación con los 75.000 ejemplares que se conservan en todo el mundo, y advierte que en esta ingente tarea corresponde toda la prioridad a los misioneros españoles.

Estos libros que se ofrecen a la mirada del visitante, aunque parece que están callados, hablan muy alto, con voz de misión, para los indígenas y para cada uno de nosotros y nos cantan el sacrificio heroico de nuestros misioneros en todo el mundo.

Existen libros que nos hablan sesudamente de ciencias, otros nos llevan por el camino de la amenidad, pero estos sencillos libros nos hablan de temas eternos y penetraron en lo más profundo

que puede hacer el hombre en la tierra en el alma de un hermano nuestro.

Termina diciendo que la busca de la palabra exacta de un idioma desconocido para dar sentido eterno a lo divino es una obra maravillosa, y de este singular prodigio son autores nuestros incomparables misioneros.

El director de la Biblioteca Nacional fué muy aplaudido.

A continuación los congresistas recorrieron la exposición y admiraron los rarísimos ejemplares que se exhiben en las diversas vitrinas dedicadas a Hispanoamérica, Filipinas, China, Japón, India y países oceánicos.

Llaman extraordinariamente la atención del visitante el «Manual de adultos», primer libro impreso en Méjico en 1540; un «Catecismo» en jeroglíficos de la doctrina cristiana para enseñanza de los indios por fray Pedro de Gante; el primer catecismo en lengua guaraní, y un vocabulario en lengua castellana y mejicana de 1571.

Los congresistas salieron muy complacidos de esta notabilísima exposición.

Sesión de la tarde

El padre Marcos, obispo de María Inmaculada, expuso su ponencia ante los asambleístas sobre el tema «Un servicio de radio para los misioneros españoles».

Presidió el obispo de Astorga, y en el estrado le acompañaba, entre otras personalidades, monseñor Sagarminaga, director nacional de las Obras Pontificias.

El padre Marcos, verdadera autoridad en cuestiones radiofónicas habló de la radio como instru-

mento de máxima difusión. Señaló la necesidad de los misioneros como hombres, como españoles y por razón de su elevadísima función, como apóstoles, de escuchar las noticias a través de una emisora para misioneros. Con su gran competencia explicó el gran contenido de un diario radiofónico para los misioneros y que debía de ser realizado en forma propia y por personas competentes en tal materia. La radio es un instrumento de arte y el servicio ha de estar realizado en forma perfecta de modo que le interese y lo quiera el misionero español.

Sentó sus conclusiones, cinco interesantes conclusiones, que después de breve debate, en el que tomaron parte varios congresistas, fueron consideradas hasta el punto de que la presidencia del Congreso pidió un voto de confianza para que se lleve a la práctica la realización de las mismas.

Disertación del padre Goñi

El padre Goñi, agustino recolecto desarrolla su ponencia sobre el tema «Los misioneros españoles en los vicariatos y prefecturas apostólicas de América».

Su disertación es de extraordinaria elocuencia y llega a las conclusiones de que hay que formar una conciencia nacional para la más eficaz cooperación en favor de las misiones; instrucción selecta de los futuros misioneros, atención a los gastos de su formación y manera de oponerse a la infiltración de nefastas doctrinas en los vicariatos y prefecturas de América.

Terminado el debate de esta ponencia, se levantó la sesión.

Un fuerte seísmo en Osaka

Millares de personas huyeron de sus domicilios, pero no parece que hubo víctimas

TOKIO.—En la región de Osaka, a las 4,05 (hora japonesa) de hoy se ha registrado un intenso movimiento sísmico, según anuncia la agencia nipona Kyodo. Osaka se encuentra en la parte sur de la isla principal del archipiélago, a una 250 millas al suroeste de la capital.

El terremoto que ha sacudido la ciudad—de dos millones de habitantes—parece que no ha causado víctimas ni grandes daños, según se deduce de las primeras noticias. El movimiento, sin embargo, ha sido lo suficientemente fuerte para hacer caer platos y vasos de las anaqueleros en muchas poblaciones y de detener los tranvías en esta ciudad. Millares de personas en Osaka se precipitaron al centro de las calles y plazas. Se notó una oscilación considerable en la parte alta de edificios modernos en el centro de la ciudad.—EFE.

El buen humor o la espléndidez de un difunto

CIUDAD REAL, 26.—Con un cigarro puro han sido obsequiados todos los hombres que asistieron al entierro de Gonzalo López, de setenta y siete años de edad, según comunican de la cercana localidad de Pedro Muñoz. El difunto había dejado dispuesto que todo aquel que asistiera al acto de su entierro fuera obsequiado con un cigarro puro y la familia, en cumplimiento de esta última voluntad, distribuyó una buena cantidad de puros, ya que, además de los conocidos,

Se estrella un avión británico al sur de Bélgica

Resultaron heridos de gravedad sus dos ocupantes

BRUSELAS.—Un avión inglés de servicio comercial se ha estrellado en las cercanías de Mons, en el sur de Bélgica.

Los dos ocupantes ingleses del avión han resultado gravemente heridos. El avión fué a caer sobre una casa del barrio industrial de las afueras de Mons.—EFE.

parientes y amigos, se sumaron al duelo numerosísimos curiosos.—(Cifra).

Cursos y becas de la Obra de Perfeccionamiento Sanitario

MADRID.—Del 16 de mayo al 17 de junio próximos se celebrará el XVI Curso de enfermedades infecciosas en el Hospital del Rey, de Madrid, organizado por la Obra de Perfeccionamiento Sanitario de España.

La Escuela Nacional de Sanidad ha anunciado que se concederán veinte becas a otros tantos médicos de las provincias de Albacete, Almería, Avila, Balcares, Burgos, Badajoz, Coruña, Cuenca, Gerona, Huesca, Logroño, Pontevedra, Vizcaya, Zaragoza, Castellón, Valencia; Salamanca, Ciudad Real y Santander, para optar a las cuales los interesados deben dirigir instancias a los respectivos jefes provinciales de Sanidad hasta el día 9 de mayo.

Ejecución de un terrorista filipino

Antes de morir se comió ocho platos de comida china

MANILA.—Ha sido ejecutado en la silla eléctrica de la cárcel de Montiglupa Julio Guillén, de cincuenta y cuatro años de edad, sentenciado a la última pena por haber causado la muerte de un funcionario del Gobierno en una reunión política, en la que Guillén arrojó una bomba de mano el 10 de marzo de 1947, en su intento de matar al fallecido Presidente Manuel Rojas.

Antes de morir, el reo pidió que se le sirvieran ocho platos de comida china. Esta ha sido la primera electrocución que se ha hecho en las islas Filipinas, y Guillén fué cloroformizado unos minutos antes de que le fuera aplicada la corriente.

El Presidente Quirino se ha negado a conceder el indulto, esperando que la muerte de Guillén sirva de advertencia a los terroristas que atentan contra la vida de los jefes de la nación.—EFE.

Conductor de camión, aplastado por su cargamento

HUESCA, 26.—Debido a un accidente de automóvil, resultó muerto Antonio Agón, vecino de Barbastro. Hacía las veintidós horas de ayer, en el kilómetro 24 de la carretera de Jaca a El Grado, término de Abizanda, fallaron los frenos a un camión que iba cargado de cemento. El vehículo se desvió de la carretera y se precipitó por un desnivel de cuatro metros de altura. En su descenso, el cargamento se volcó hacia la cabina del chófer, destruyéndola, y aplastando al conductor, que falleció instantáneamente.—(Cifra).

TAURINAS

Las corridas en la Feria de San Isidro

Los carteles de las corridas de toros en la feria de mayo en Madrid son:

Día 14.—Pepín Martín Vázquez, Paco Muñoz y Rafael Ortega (Pablo Romero).

Día 15.—«Parrita», Paco Muñoz y Manolo González (Antonio Pérez).

Día 16.—Manolo González, Dos Santos y Rafael Ortega (Sanja Coloma).

Día 17.—Paco Muñoz, Manolo González y Manuel Dos Santos (Tassara).

Día 21.—Pepín Martín Vázquez, «Parrita» y Dos Santos (Galache).

En los días 18, 19 y 20 se celebrarán tres novilladas a base de Aparicio y «Litri»

Ayuntamiento de Avila

ALCALDIA
ANUNCIO

El excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, en uso de las facultades que le confiere el artículo 48 del Decreto de 25 de enero de 1946, aprobó la Ordenanza número 4, que regula y perfecciona el arbitrio con fin no fiscal sobre el ganado estabulado dentro de la población; y con la finalidad de que el ganado sea sacado fuera del mismo, ya que la existencia de establos y depósitos de ganado dentro del casco de la población no va de acuerdo con las más elementales normas del moderno urbanismo, y la aglomeración en zona reducida de personas y animales puede constituir un peligro para la salubridad pública, considerándose incómodo para el vecindario la existencia de establos dentro del casco urbano de la capital, con arreglo al Reglamento de Sanidad Municipal y con el fin de proceder a la ejecución de esta Ordenanza, de acuerdo con lo determinado en el artículo 5.º de la misma, por medio de este anuncio se concede un plazo de diez días a todos y cada uno de los propietarios de ganado estabulado en el casco de la población para que dentro de este plazo presenten en la Administración de Rentas de esta Corporación Municipal declaración jurada, en la que constarán los extremos siguientes:

- Nombre y apellidos del propietario del ganado.
- Domicilio del mismo.
- Calle y número del edificio en que se encuentre estabulado el ganado.
- Clase y número del ganado estabulado.

Las clases de ganado estabulado gravado en la Tarifa de esta Ordenanza es el siguiente:

- Vacas lecheras y sementales.
- Novillas y novillos.
- Terneros.
- Caballos, mulas y asnos.
- Cerdos.
- Ovejas, carneros, corderos y cabras.
- Aves de corral.

Con arreglo a los preceptos de esta Ordenanza están exentos de este arbitrio con fin no fiscal: El ganado estabulado dentro de la población perteneciente al Estado, a este Ayuntamiento y el de la Diputación de Avila. También se declaran exentas del arbitrio la tenencia de aves de corral en número inferior a veinticinco y las aves menores de tres meses.

La obligación de contribuir nace por la tenencia de cualquier clase de ganado dentro del casco de la población, entendiéndose por tal la zona delimitada por las estaciones auxiliares de arbitrios.

De acuerdo con lo determinado en el artículo 3 de esta Ordenanza estarán obligados al pago de este arbitrio los propietarios del ganado estabulado dentro del casco urbano de la población, entendiéndose por tales aquellos a cuyo nombre se satisfaga la contribución industrial o que disfruten de depósitos concedidos por este excelentísimo Ayuntamiento o figuren las cartillas de ganadero, y subsidiariamente los poseedores del ganado, y, en caso de que la Administración no pudiera determinar esta condición, se entenderán por tales a los propietarios o arrendatarios de los locales en que se encuentre estabulado el ganado.

La falta de presentación de la

La Hora del Médico

TODAVIA HAY VIRUELA!!!

Por el Doctor FERNAN PEREZ

Pese al evidente triunfo científico que la vacunación antivariólica representa en Medicina, aun demostrado el descubrimiento de Jenner no sólo ha evitado el fallecimiento de millones de seres, sino que ha hecho desaparecer casi en absoluto el espectáculo casi repugnante de esas caras marcadas con el estigma de la terrible enfermedad; aun soslayando el cumplimiento de la ley que ordena la vacunación obligatoria, llega a tanto la estulticia humana, tiene tal poder la ignorancia, el rutinismo y el abandono, en el mejor de los casos, que todavía suelen aparecer de vez en cuando, no sólo en España, sino en los países de más aparente cultura, focos epidémicos de viruela que producen frecuentes casos de mortalidad y desfiguran horriblemente los rostros de los que logran escapar con vida de la grave enfermedad.

En estos días ha recogido la prensa diaria, telegramas de Glasgow y de Chile, dando cuenta de haberse producido defunciones por viruela y de la aparición de verdaderas epidemias de esta repugnante enfermedad.

Todavía no sabemos exactamente cuál es el agente microbiano productor de la viruela, pero sí sabemos la manera de evitarla. Parece ser que se trata de un virus filtrable, pero todavía se encuentra en litigio la identidad y diferencia con los agentes productores de otras enfermedades de este grupo y de la misma vacuna.

El contagio de la viruela se efectúa al aspirarse el aire respirado por el enfermo con las gotitas de expectoración proyectadas por la tos. Las vesículas variolosas que aparecen desde el comienzo de la enfermedad contienen extraordinaria cantidad de gérmenes que al hablar, garraspear o toser se lanzan al ambiente y se implantan en la boca del sano. En las amígdalas, en la pituitaria, en el paladar, donde proliferan con toda rapidez.

Pero indirectamente puede prolongar la enfermedad todo cuanto haya estado en contacto con el enfermo, siendo muy peligrosas las ropas interiores, las de cama, las sábanas procedentes de sus cuidados higiénicos. El germen de la viruela es muy tenaz. El pus desecado conserva su poder contagioso en todos los periodos de su enfermedad, pero el mayor peligro existe durante la erupción pustulosa de las mucosas y de la piel.

En el periodo de curación o convalecencia continúa la posibilidad

Se precisa agente conocedor productos veterinarios, bien introducido capital y provincia. Escribir: Publicidad López Casado. Plaza San Miguel, 9. VALLADOLID

declaración jurada determinada en este anuncio, sin perjuicio de la inscripción de oficio en la matrícula anual, será castigada con la responsabilidad señalada en los artículos 8.º y 9.º de esta Ordenanza.

El alcalde, J. Martín Samperdo.

lidad de transmitir la enfermedad mientras existan escaras o costras adheridas al cuerpo y sus ropas no hayan sido sometidas a una severa desinfección. No es menester asegurar que los cadáveres de los fallecidos de viruela son extraordinariamente contagiosos.

Y aun cuando haya un refrán que dice: «A la vejez viruelas» esta vez, por lo menos se ha equivocado la sabiduría popular, ya que todas las edades muestran la misma predisposición para esta enfermedad. Bástenos recordar que nada menos que el rey de Francia Luis XV falleció a los 70 años precisamente de viruela y en la época prevacunal se decía que «Pocos son los que se libran de la viruela y del amor».

Pero la humanidad cuenta con un recurso poderoso y de la máxima eficacia para prevenirse contra esta enfermedad. Lo debe a un modesto médico rural y precisamente de los que todavía no tenían que hacer unas duras oposiciones para ir a ejercer a un pueblo: Eduardo Jenner médico de Berkeley, conde de Gloucester, en Inglaterra, que allá por el año 1776 había observado que cuando sus conejitos se contagiaban de «cow-pox» o viruela de las vacas, no enfermaban de viruela en las épocas de epidemia y pensó que esta enfermedad de los bovinos, caracterizada por pústulas y fiebre, era análoga a la viruela humana, pero más atenuada, «más dulce», con menos virulencia y como sabía que «la viruela no da más que una vez» decidió inocular la «vacuna» o pus de las pústulas de las vacas. Pero Jenner dejó pasar veinte años en detenidos estudios de observación y hasta el día 14 de mayo de 1796 no se decidió a abrir por primera vez con toda precaución—y no es menester que digamos con cuánta emoción—las pústulas de una vacuera, Sarah Melmes, para inocular su contenido al niño de diez años James Phips. Dos años más tarde, Jenner publicaba su libro inmortal titulado: «De las causas y efectos de la vacuna antivariólica». Y con esta obra, fruto de veinte años de meditaciones, de observaciones, sin grandes bibliotecas, sin laboratorios, sin microscopios y veinticinco años antes del nacimiento de Pasteur, se lograba iluminar al mundo, entre nebrado con los sufrimientos de una espantosa enfermedad, con la luz de uno de los más grandes descubrimientos científicos de la humanidad.

Los niños deben ser vacunados antes de que comience la dentición. Las revacunaciones deben efectuarse cada cinco años pero en casos de epidemia debe extenderse a todos los individuos sin excepción.

En la actualidad, en España, no hay epidemia de viruela, pero se dan casos aislados y la tenemos en forma de grave epidemia a pocas horas de España, ya que la aviación puede traer de Inglaterra o de Chile, convalecientes o infectados de viruela, en pocos días. Por ello nos parece muy acertada la advertencia hecha por el Ayuntamiento madrileño y aún creemos que la propia Dirección general de Sanidad debía ordenar la revacunación obligatoria de todos los españoles, y en todas las edades, incluso llegando a retirar la cartilla de abastecimientos a todo el que dentro de un periodo prudencial no presente su certificado de revacunación, pero dando toda clase de facilidades para recibir gratuitamente este beneficio para la propia salud y para la salud colectiva.

La revacunación, no produce apenas molestias. Los individuos vacunados gozan de una inmunidad relativa o absoluta contra la

EVOCAIONES

Monedas de Avila

Por J. Mayoral Fernández.
Cronista de Avila.

Durante mi estancia en Valladolid he buscado a un numismata que me citara en Madrid. El numismata es el entendido en monedas de todas las épocas. Un valioso elemento de la ciencia arqueológica que contribuye a ilustrar la Historia. Tanto que en lo que a la particular de Avila se refiere, los libros de la *Moneda forera* que tengo sintetizados en el Archivo municipal son los máximos mentores de apellidos y nombres en los pasados siglos de los linajes de Avila. Son los de «pechos» o pagos que hablan de lo que la vida de los hombres estuvo ligada al dinero, síntesis en el «tanto tienes tanto vales» del refranero y tema social trascendente hasta hecho filosofía en la «dolora» del poeta:

Que me vendiste se cuenta
y añaden, para tu daño,
que te dieron por mi venta
monedas de desengaño.

La moneda fué la «guita» antaño y la «tela» y la «telanda» hoy día con realidad que han agudizado en estos tiempos el dolar y la libra esterlina. Tiempos son estos de ellos y de los más positivistas que el numismata con la busca submarina en Escocia de los galeones de la armada *Invenible*, pletóricos de monedas de oro, debajo del agua, donde daron cuando España era rica y no se ponía el sol en sus dominios. Dominios en los que estaban comprendidas las Indias, descubiertas merced al préstamo celestial de monedas de nuestra gran Reina Isabel. De todo, en fin cuanto agranda la figura del numismata y me hizo buscar en Va-

nos filatélicos, gastó mucho dinero en poseer raros ejemplares. Los que un día fueron valor en riqueza fiduciaria. Y codiciados en esa circulación aunque fuese restringida como la moneda del «rey de Avila» así conocido en la Historia al hermano de Isabel la Católica, Alfonso. El rey que pudo ser el XII alterando en uno más la cronología de los dos últimos hasta ahora en España.

Le tiene don José Ortega retratado en imagen en esas monedas con las que, según se dice ahora se «retrata» la gente. Y tiene otros muchos emperadores y reyes legítimos de la España colonizada o colonizadora, pues sus colecciones son notables y le han conquistado ya en los medios extranjeros merecida fama según los boletines y revistas que tuvo ocasión de mostrarme en su casa durante dos mañanas de días festivos ya que su profesión, relacionada con la tela, no la dicha antes, si no la auténtica para trajes, le absorbe los días de la semana.

Y ha sido en esos asuntos no invertidos en la vida de café o casino, en la de recreo y expansión, para más mérito en él, los que han dado margen a ese acierto formidable en el que se encuentra Avila, cuya fábrica de moneda estuvo en las inmediaciones de la iglesia de Santo Domingo. En los tiempos de subversión que fueron para gloria de España, precursores de los de nuestra Reina Católica que cerraron esa casa de acuñación de Avila para que siguieran las de Burgos, Toledo, Sevilla, Cuenca, Segovia y Coruña. Las seis del Enrique IV frente a cuyo



lladolid la que oí citar mucho en Madrid. Mucho más porque sabía que era de Avila.

Y de Avila es. Se trata de don José Ortega, hijo del industrial don Abdón Ortega (q. e. p. d.) ambos en Avila estimadísimos. Don José Ortega hace diez años entró en la afición de coleccionar monedas antiguas. Como los bu-

rey se proclamó en histórica parodia al Alfonso, su hermano de padre, el del busto de las monedas en Avila.

Máquinas hacer punto. Todos tamaños y marcas. Precios económicos, garantía. Casa González. Ollivar, 14. Madrid.

Por deshacer Ganadería, vendo 100 cabras emparejadas con crías de tres meses todas hembras y 100 primaras cabras. Para tratar Nicolás Román, Montemayor de Pililla VALLADOLID

Champiñones de París

gane dinero con cultivo domicilio. No precisan conocimientos especiales. Compro producción. Proposición seria. Envíe sobre dirección sello. Cultivos Planada Zaragoza, 93 BARCELONA

enfermedad y contra la propia vacuna y por lo tanto no produce en la mayoría de los casos trastorno perceptible y si lo produjera, por prender con gran intensidad, es la prueba evidente de que en caso de haber estado en contacto directo o indirecto con un varioloso, habría padecido una de las formas graves de la enfermedad.

¡Hay que vacunarse, señores!

Sección religiosa

ABRIL

Día 28, Viernes.—Santos Pablo de la Cruz, Alejandro, Castor, Patricio, Teodora.

La misa y oficio divino son de San Pablo de la Cruz, con rito doble y color blanco.

Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y de Nuestra Señora de los Dolores

Mañana, último viernes de mes celebra su misa por los agonizantes y asociados, la Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y de Nuestra Señora de los Dolores, a las ocho de la mañana, en la Capilla de los Dolores de la S. A. I. Catedral.

Para ser asociado basta dar su nombre a persona debidamente autorizada y rezar diariamente un Padrenuestro.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Teléfono 66

En el sorteo celebrado el día 26 de abril de 1950 han resultado premiados los números siguientes:

Con 25 pesetas el número 924

Premiados con 750 pesetas todos los números terminados en 24

Se vende una huerta sita en Arroyo de Vacas de esta capital y un huerto en Cerrillo de la Trinidad. Una casa en Valseca n.º 12 y otra en Independencia n.º 13. Para tratar en la misma.

Desde Crespos

Los señores de Marceliano Gutiérrez y hermanos han dado otra prueba de amor a la «propaganda pro Seminario, regalando otra bicicleta y entregando el donativo de quinientas pesetas para el Seminario. Es el segundo donativo que entregan al párroco para este fin, pues hace dos meses regalaron otra bicicleta dando al Seminario el donativo de otras quinientas pesetas; como han sido varios los pueblos que han contribuido con sus donativos a este fin se les comunica que el obsequio ha correspondido al número 864 (ochocientos sesenta y cuatro).

Dios pague a dichos señores tanta generosidad.

Educación y Descanso en ALDEAVIEJA

Con el conjunto artístico de aficionados de aquella localidad agrupados en la denominación de «Cuadro Artístico de Educación y Descanso», se ha llevado a la escena el formidable drama (de cinco actos) titulado «El soldado de San Marcial», en un programa argo—cosa lógica—, pero más porque el espectáculo constaba de una segunda parte en la que esta simpática agrupación realizó el sainete cómico llamado «El Chalco Blanco».

Comentando sobre el acontecimiento, que lo fué, puede decirse con verdad que en la primera obra que se presentó, el público derramó lágrimas abundantes. ¡Qué tragedia, señores! En la segunda parte, el público rió alborozado y no decimos que en ocasiones hizo pucheros, porque se habrían roto todos. Así pues el espectáculo fué transcurriendo con normalidad gracias a la buena preparación que los directivos señores don Félix Martín Martín, y don Carlos Bermejo proporcionaron al elenco que se presentó ante el público perfectamente ataviados tal como requiere el drama, y gracias, respecto a ello, por la colaboración de don Leandro G. Maroto que facilitó el vestuario.

La interpretación fué aceptada plenamente por el respetable que premió con lágrimas abundantes

A. D. S.

HERNIADOS

Nuestros aparatos se construyen exprofesamente para cada caso y bajo prescripción facultativa, pudiendo contener las hernias sea cual sea su tamaño (y aun las operadas y reproducidas), sin ocasionar la menor molestia para ningún trabajo, edad ni movimiento. Ejerciendo la presión sin tirantes, sino por medio de mecanismos graduables, según las necesidades de la hernia.

Recibimos visitas en AVILA el día 5 de mayo en el Consultorio del doctor Ballesteros, calle Santo Tomás, 4. Horas de once a una.

Gabinete Ortopédico de EDUARDO RAMOS, calle de Cervantes, 4, Madrid. (C. S. 5.700).

¡ATENCIÓN A FILIPINAS!

Nuestros comerciantes e industriales radicados en el Archipiélago inician una lenta y progresiva repatriación

Esta publicación es una antigua y leal amiga de la actual República Filipina. La unen con ella lazos afectivos muy difíciles de romper ni de olvidar, sean las que sean las circunstancias, reforzados por un vínculo de sangre que aún nos punza con hondo dolor en lo más profundo de nuestro sentimiento: nuestro redactor, señor Albadalejo, entrañablemente querido en esta casa por sus dotes de laboriosidad, inteligencia y honradez, cayó con sus hijos, su yerno y su esposa bajo la furia homicida de las bayonetas japonesas en las sangrientas jornadas de los últimos días de Manila Invadida. Por si esto no fuera bastante para explicar nuestro sincero afecto, nuestra leal amistad a esa República, existe el precedente de que en el famoso raid Madrid-Manila realizado durante la Dictadura del general Primo de Rivera por el actual ministro del Aire español fué «Economía» la única revista de este tipo, de las que entonces se publicaban en nuestra Patria, que envió con el glorioso aviador un mensaje de salud y afecto a la nación hermana, todavía sometida a la tutela norteamericana, según consta en el folleto que con motivo de su viaje publicó el actual ministro del Aire y en el que se cita a «Economía», como remitente del mensaje.

En las jornadas dolorosas de Corregidor y Bataan hemos sufrido con ellos; en las horas radiantes de la victoria hemos procurado mitigar el dolor que en nosotros había despertado el asesinato del señor Albadalejo y tantos otros compatriotas nuestros para alegrarnos con la justa alegría del pueblo filipino y en la hora solemne y emocionante de su independencia hemos formulado de todo corazón los más sinceros votos por su prosperidad y bienaventuranza. No podemos ni queremos olvidar que son hermanos nuestros por la sangre y el idioma ni que a su lado, en los pozos de tirador de Bataan y las asfixiantes galerías de Corregidor, en las selvas de Luzón y Mindanao hombres de España se batieron hombro con hombro junto a los filipinos que defendían su independencia con la indómita furia y el recto tesón de los capitanes gloriosos de Castilla. Por todo ello nos han sorprendido dolorosamente las noticias que hasta nuestros oídos han hecho llegar las voces, todavía asombradas y doloridas, de españoles radicados en el Archipiélago desde hace largos años y que ahora retornan a España con un aire desengañado y nostálgico. Han abandonado allí sus hogares, sus comercios, sus industrias en los que cifraban sus ilusiones para el futuro, a los que habían consagrado lo mejor de sus vidas y afeanes, y por si esto fuera poco, algunos dejan también allí, bajo el manto de la fértil tierra de las islas, arropados amorosamente por

ella, los cuerpos de seres queridos inmolados a la furia japonesa o caídos en el holocausto a la libertad e independencia de Filipinas. No vuelven a la Patria estos españoles guiados por la nostalgia añorante del recuerdo de sus años mozos a gozar de un bien merecido descanso ni tampoco los traen decepciones de orden puramente técnico o comercial: regresan porque las nuevas medidas sobre exportación e importación adoptadas por el Gobierno de la República afectan profundamente, de modo vital, a la vida de sus establecimientos e industrias. La reducción de las importaciones de materias primas, en muchos casos fundamentales para la vida de estas industrias, que alcanza en ocasiones a los dos tercios de su volumen habitual dificulta y hace prácticamente imposible el normal desenvolvimiento de las actividades comerciales e industriales de nuestros compatriotas y de otros extranjeros radicados en el país hermano.

Es por todo el mundo bien sabido que en el Archipiélago la mayoría de las actividades comerciales e industriales residían en manos de españoles, chinos y norteamericanos y es también de dominio público y consecuencia lógica de su juventud política y económica que Filipinas no puede, en modo alguno bastarse a sí misma en cuanto a recursos naturales. Por esta razón la base del comercio y la industria filipinas radicaban en la importación de materias primas que llegaban de Estados Unidos preferentemente. Ahora, según nos dicen, las restricciones en este aspecto impuestas por decisión gubernamental ponen en peligro y en trance de muerte a un comercio y una industria ya con abolengo tradicional en la historia breve de la joven República.

No son solo, naturalmente los españoles, los afectados por esta medida, ni tiene por tanto un matiz racial ni político que los maliciosos querrian explicar apoyándose en razonamientos infundados a este respecto: el daño es general para todos los detentadores del comercio y la industria en el Archipiélago y por igual perjudica a chinos, españoles y americanos. A este punto una consideración derivada de la situación geográfica de Filipinas. Si, como nos informan, las razones que han motivado este criterio restrictivo están fundadas en el excesivo precio que hay que pagar por los productos de importación y en el que influye de manera directa el medio de transporte utilizado para ello y la distancia del punto de procedencia ¿no se encuentra la

República hermana en peligro de que se verifique en su ámbito económico un trueque de mercado altamente perjudicial para su vida política y económica? La distancia entre la China de Mac-Tse-Tung y Filipinas es mucho menor que la existente entre Estados Unidos y el archipiélago; el comercio racial chino, realizado en su casi totalidad por juncos ancestrales no tiene los gastos de entretenimiento que el moderno sistema de transportes normales y es evidente que en estas condiciones China podría desplazar, mediante la abundancia de los riesgos existente en los medios comerciales e industriales de Filipinas, a los proveedores habituales norteamericanos, con notorio beneficio momentáneo para la economía filipina. Se argumentará que China carece de una industria potente para poder abastecer las demandas filipinas pero... China no está sola ahora; tiene tras ella la industria pesada y los recursos de la U. R. S. S. y el Kremlin sueña con el Pacífico...

El Presidente Quirino, no hace mucho, ha fijado en un discurso su firme posición anticomunista pero esto no es bastante si por otra parte se están echando los cimientos para una penetración lenta, silenciosa y legal del enemigo. Pacíficos comerciantes, magnates de la industria, hombres de ciencia en apariencia pacíficos e inofensivos, pueden en un momento dado, ser jefes y guías de una determinada política, ejecutar misiones especiales capaces de destruir la economía y la vida política del país; basta para ello una orden emanada desde arriba, y esta probabilidad es tanto más peligrosa de convertirse en realidad por cuanto que Filipinas cuenta con el enemigo en casa: los famosos «huk» que no hace mucho dieron muerte a la viuda y a la hija del Presidente Quezón, protomártir de la independencia filipina.

Por todas estas razones, sin odio, guiados por nuestro profundo amor a la nación hermana demostrado y sellado con sangre en las ocasiones antes citadas, sin acritud ni ademanes descompuestos, sin histerismo ni fanfarronería, pero si con un poco de dolor asombro decimos:

¡Atención a Filipinas!
Aginarco

Entrega del nuevo cañonero "Sarmiento de Gamboa"

EL FERROL DEL CAUDILLO, 26.—Se ha celebrado el acto de entrega del nuevo cañonero «Sarmiento de Gamboa», a la Marina de guerra. El cañonero es del tipo «Pizarro», del que cuenta ya la Marina española con ocho unidades.

Al acto asistieron el capitán general del Departamento Marítimo y las altas representaciones de la Marina.

La dotación del «Sarmiento de Gamboa», formó en cubierta y fué dado a conocer el primer comandante del buque, capitán de fragata don Antonio Díaz, izándose la bandera, a la que fueron rendidos los honores de ordenanza.—(Cifra).

MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. MARODAN Y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO.



No debe desaparecer la Tercera División

Tenemos que dedicar un comentario al interesante artículo que el corresponsal de «Marca» en Avila, nuestro querido amigo Luis López Prieto, publica en el número del domingo pasado. Porque partiendo de la angustiosa situación económica que atraviesa nuestro club, y que viene arrastrando temporada tras temporada, saca la consecuencia de que la Tercera División es ruinoso y debe volverse a los torneos regionales, según anteriores propuestas que fueron desestimadas por oposición de los propios clubs interesados.

Nosotros también somos opositores a que la Tercera División se suprima. Parece que es lo mismo jugar con la denominación de 1.ª o 2.ª Regional si el sistema de puntuación es el mismo: pero encontramos dos notas diferenciales que no deben subestimarse y que la afición las tiene en elevada consideración: una la llamada categoría nacional, que parece que da más realce que el simple carácter regional, y otra que se sale de la monotonía de los clubs regionales para contender con otros de comarcas más o menos alejadas, que en contrapartida permiten que el nombre de un club y de la ciudad que representa se pasee por diversas capitales y pueblos importantes de la provincia.

Pero además creemos que la sustitución de la Tercera División por la 1.ª Regional, no aliviaría en modo alguno la cuestión económica de los clubs. Sólo se encontraría ventaja en la reducción de los costos de desplazamientos, pero esto es una gota de agua en medio del océano, porque si el torneo de Liga ha costado al Avila este año 60 000 pesetas—cálculo a bulto—, un regional con Ma-

dríd, Valladolid y Salamanca no costaría menos de la mitad, y el ahorro de 30.000 pesetas no iba a sacar al Avila ni a ningún club que esté apretado económicamente, de apuros.

El mal es más hondo y de difícil desarraigo. El mal estriba en que los jugadores son profesionales y tienen que cobrar un sueldo que les permita vivir solo del fútbol porque apenas pueden dedicarse—salvo raras excepciones— a otras actividades. Y teniendo en cuenta el índice actual de coste de vida, no pueden aplicarse sueldos inferiores a las 800 pesetas mensuales, mas las primas correspondientes a los partidos ganados o empatados—corruptela en uso— y las elevadas primas por fichaje; lo que hace un promedio de retribución anual por jugador que ya es raro sea inferior a las 20.000 pesetas anuales. Y como un club debe tener un mínimo de quince jugadores—este año el Avila ha tenido dieciocho—resulta que sólo el capítulo de personal alcanza la cifra de 300 000 pesetas anuales.

Sumemos a esta cifra el material consistente en calzado, camisetas, medias, etc.; los balones, cada día más caros; la farmacia; redes, entretenimiento y reparación del terreno de juego, personal auxiliar. Añadamos los impuestos de todas clases que gravan los espectáculos—aunque se apliquen con las máximas consideraciones—, el Montepío de jugadores, imprenta y propaganda. Y sin contar los gastos de desplazamientos, la suma resultante es de una cuantía tan elevada, que no puede sostenerse más que a base de gran cantidad de socios o de nutridos ingresos en taquilla. Por lo que vemos que la reducción del costo de desplazamientos

por acortamiento de distancias no salva a los clubs de la ruina.

Para que los clubs puedan seguir defendiéndose en torneos oficiales, llámense como se quieran, si han de tener jugadores profesionales, precisan de unos ingresos fijos mensuales que oscilen entre las 35 000 y las 40 000 pesetas. A esto hay que atender y si no se consigue de alguna forma, mediante subvenciones oficiales, colaboración de Educación y Descanso si fuera posible, etc., además de las cuotas de los socios y de los ingresos por taquilla, los clubs acabarían por desaparecer. So pena de que organicen equipos de aficionados que sólo cobren las primas de los partidos que ganen, a trueque de que el conjunto sea de una debilidad lamentable, entre otras cosas, porque al aficionado no se le puede exigir el entrenamiento y la disciplina que al profesional.

La fórmula intermedia, cuatro o cinco profesionales y el resto aficionados podría servir mientras estos últimos no se consideren despreciados al trabajar lo mismo que los que cobran, sin ningún beneficio económico.

Pero mientras haya clubs que puedan sostener el profesionalismo, la Tercera División debe conservarse. A todos ha agradado el sistema seguido en esta temporada de formar grupos de diez y ocho equipos, que ha permitido una Liga duradera. Pero debe modificarse el sistema aumentando un grupo más a los cinco existentes, y formar un sexto en el centro de la península en el que pueden entrar desde Palencia, Burgos y Zamora hasta los extremeños, con inclusión de tres o cuatro equipos de Madrid, otro de Valladolid y si es posible otro de Salamanca; con estos equipos, los tres manchegos, Toledo, Guadalajara, Conquense, Alcalá y Avila y dando de nuevo entrada a la Gimnástica Segoviana, puede formarse un grupo central que descargaría a otros varios grupos de desplazamientos largos con ahorro de tiempo, de dinero y de energías de los jugadores viajantes.

No sabemos si, dado el ambiente existente en los medios futbolísticos de la localidad, el Avila podrá salvar las dificultades que se le presentan para subsistir; pero si hay probabilidades de que continúe, creemos debe proponer a la Federación la modificación de la Tercera División mediante la formación de ese sexto grupo que tanto mejoraría las condiciones de todos los clubs interesados.

ZEDA.

Ecos de Barco de Avila

Interesante velada artística

Las infatigables monjitas del Colegio de la Divina Pastora organizaron en el Cine Victoria una interesantísima velada artística, que reunió en sí todas las características de una fecunda amenidad.

Dicha velada se celebraba a beneficio de la glorificación de la Madre Fundadora de la Orden y del Seminario Diocesano, por cuyo motivo la población respondió plenamente con su asistencia al llamamiento que se le hizo.

No faltaron las dignas autoridades locales, que con su presencia, dieron un gran ejemplo.

Muchos días de preparación intensa fueron necesarios a estas hermanitas del Colegio para poner a tono a una enorme prole de niños y niñas del indicado Colegio y de la localidad, toda vez que la función se desarrollaría con tales infantiles elementos.

Y, por cierto, que las tiernas criaturas desarrollaron muy felizmente sus respectivos cometidos y fueron aplaudidas durante la interpretación y hasta obsequiadas con dulces que les arrojaba el público desde el patio de butacas.

Llamó poderosamente la atención el breve y entretenidísimo juguete cómico «Los Chinitos», en que un núcleo numeroso de pequeños, ataviados con graciosos trajes de papel multicolor

entonaron casticísimos cantos naturales de la obra, a la par de mímicas adecuadas y movimientos premeditados que provocaron la hilaridad del respetable y la repetición del bien estudiado número.

En un intermedio actuó, acompañada por el mágico saxofón del maestro Pontevedra, la niña Violeta Palomar, siendo muy aplaudida.

Se pusieron en escena las excelentes obras «La Gitanilla», «Los Chinitos», «Las dos amantes» y «Travesuras malgaches», obras magníficamente apropiadas para esta clase de espectáculos.

He aquí la lista de los noveles intérpretes de la función:

Mari Carmen Burdiel, Josefina Bufdiel, Mari Carmen Hernández, Carmencita Sánchez, Mari Carmen González, Violeta Palomar, Ana María Serradilla, Soledad Araoz, Pilarín Martín, Esperanza Ragel, Josefina Albi, Alicia Rodríguez, Cayetana Esteban-Florencia García, Mari Tere Herrero, Maribel Albi, Isabelita Jiménez, Angelines González, Mari Tere Sánchez, Rosario Fernández, Lola Robledo, Mari Paz López, Cecilia Leana, María Serrano, Lucila Gil, David García, Pedrito Canalejo, Eloy Monge, José Ignacio Hernández y Manolín Sánchez.

RESFLO

Hipotecas largo plazo poco interés. Hergon. José Antonio, 55. Madrid.

Farmacias de guardia

Don Antonio Fernández La Puente, Plaza de Santa Teresa. Don Teodoro Aparicio Gutiérrez, Avenida de José Antonio.

Turno semanal, hasta las ocho de la tarde día del sábado, 29 de abril.

Agricultores-Industriales

EXIJAN A SU PROVEEDOR

Motores eléctricos «Super Elsa» (grupos moto bomba), aparatos y materiales eléctricos.

AGUIRENA, S. A.

GRANDES ALMACENES EN BILBAO

Exposición y venta en MADRID: Calle del Barquillo, 25. Teléfono 21 41 38.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bally-Directory-Howe)

4 tomos encuadernados en tela con cerca de 9.000 páginas. MÁS DE 3.500.000 DATOS 84 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético de comerciantes, industriales, profesionales, etc. de España y Posesiones

American Directory-Bally-Howe Publications, S. A. - BARCELONA

Avila, hace medio siglo

Hemos oído decir a varios labradores de nuestras tierras que de continuar las lluvias que ayer se iniciaron, el campo en general, pero especialmente los trigos, ganarían muchísimo, pudiendo y debiendo esperarse una gran cosecha. —(¡Ojalá pudiéramos decir nosotros lo mismo en estos días en que luce en el cielo un sol esplendoroso!)

—Fueron las temperaturas extremas: máxima a la sombra 17°0, mínima 9°0 y máxima al sol 2°00. —En la «Sección Mercantil» de nuestro Diario de hace cincuenta años, se informa: «la semana actual ha sido bastante movida para las harinas, habiéndose hecho bastantes ventas en partidas y en lotes, con precios muy sostenidos. Los salvados se venden al momento la producción diaria sin dar lugar a que se reúnan existencias. La entrada de trigo fueron unas 400 fanegas que se vendieron a precios regulares. En partidas se tomaron para las fábricas unas dos mil fanegas, fluctuando los precios entre 47 y 47'50 reales. Son escasas las existencias de cebada. Para las compras al detall los precios fueron: trigo, de 46'50 a 47 reales fanega; centeno, de 35 a 36; cebada, de 36 a 37; algarrobas, de 37 a 39 y salvados, de 7'50 a ocho reales la arroba. Salieron por el f. c. cuatro vagones de harina para Andalucía y dos para Madrid. Tiempo bueno para los sembrados.»

Dr. J. S. del Río Cabañas
OCULISTA DEL ESTADO
Consulta los lunes, miércoles y viernes. De 12 a 1 y de 3 a 6
Clínica: Plaza de Zurraquín, 8, principal. AVILA
(C. S. núm. 264)

Academia Mercantil
especializada en cursos mercantiles por correspondencia. Garantiza su preparación. Enviamos folleto gratis
ALBERTO AGUILERA, 50. MADRID

VENDO reloj pared repetición, péndola real, caja nogal, propio casa antigua o iglesia. Razón: Hotel Avila.

La Santa Misión en Avila

Mañana y pasado mañana se hará en todos los centros misionales una colecta

La imagen de Nuestra Señora de Sonsoles permanecerá en la Catedral toda la semana próxima

Confesiones

El éxito de la SANTA MISIÓN ha sido magnífico y tal vez, después del patrocinio de Nuestra Señora de Sonsoles, se deba a que ha sido centrada en el Santo Sacramento de la Penitencia y en la misma virtud de la Penitencia. Esos Rosarios de la Aurora tan esplendorosos, tan entusiastas, que han visto días de nieve y amaneceres rosados primaverales, siempre tan concurridos por los generosos abulenses —dígalos el acontecimiento de esta mañana en el Real Monasterio de Santo Tomás, donde se han reunido los fieles de los centros misionales de Nuestra Señora de las Vacas y Santa María de Jesús. (Gordillas)— no son sino hermosos actos de reparación pública practicando la virtud de la Penitencia, y esas prácticas virtuosas de la madrugada tienen el complemento de una confesión valiente, íntegra y sincera.

Esto es entender perfectamente la SANTA MISIÓN y sus fines renovadores, puesto que no hay buena confesión sin bueno y firme propósito de la enmienda.

Una Colecta en los centros misionales

La Junta organizadora de la SANTA MISIÓN ha trabajado incansablemente por disponer los distintos centros en condiciones de comodidad, favoreciendo la audición y aumentando el radio de acción de la misma. Hubo miembros de dicha Junta Organizadora que se echaban las manos a la cabeza considerando los cuantiosos gastos que habían de originarse. Más de parte de nuestro venerable Prelado y de sus dignos colaboradores hubo el decidido empeño de arrostrar y hacer frente a toda dificultad, confiando en Dios Nuestro Señor, que favorecería su obra; confiando en el Patrocinio excelso de Nuestra Señora de Sonsoles, y en la generosidad misma de los bu-

nos abulenses. El primer ofrecimiento de cooperación económica le recibí nuestro excelentísimo señor Obispo de la C. N. S. en visita efectuada a Su Excelencia Reverendísima por el Delegado Sindical y el Asesor Religioso. Ahora se hará una colecta en los centros misionales. Unos caballeros de Acción Católica, acompañados por seminaristas se situarán a la puerta de cada centro recibiendo en bolsas los donativos, pequeños o grandes, que depositen los fieles. Si alguno de estos quiere dar un donativo importante con interés de hacerlo público puede entregarlo al correspondiente Delegado de centro en propia mano. El presupuesto de gastos es ciertamente muy elevado. Todos los fieles deben cooperar a cubrirle para que, si es posible, no haya déficit. Sería lástima tener que tomar para los gastos de esta singular ocasión de la vida de Avila medios económicos que la Diócesis necesita

para otras atenciones. No debemos consentirlo.

Dos triduos en honor de Nuestra Señora de Sonsoles

En honor de la Santísima Virgen en su advocación abulense de Sonsoles, se celebrarán dos solemnes triduos en la S. A. I. Catedral, durante la semana próxima. El primero, organizado por la Junta de la Santa Misión, en acción de gracias por el inmenso beneficio de la misma, y el segundo, a petición de los labradores abulenses para impetrar el beneficio de la lluvia conveniente.

El domingo, día 7 de mayo, será llevada procesionalmente la venerada imagen a su santuario, y esto nos ruega el secretario del Patronato de Sonsoles, don Estanislao Jiménez Cecilia, que comuniquemos de parte de la Junta directiva de dicho Patronato a las Cofradías que tradicionalmente concurren con sus estandartes e insignias a los actos de despedida similares.

CLINICA QUIRURGICA Dr. EMILIO SUAREZ BAJO

QUIRURGIA, HUESOS Y ARTICULACIONES

Habitaciones para enfermos operados. Reanuda su consulta diaria de 11 a 1 y de 3 a 5. Paseo de Don Carmelo, 14. Avila

Publicidad ALMANZOR

Ecos de sociedad

Jura de un nuevo letrado

En el palacio de la Audiencia Provincial, ante la Sala de Gobierno, integrada por el ilustrísimo señor presidente, don Isidro Fernández Miranda; magistrados, señores Calvo y Ortiz de Rozas, y teniente fiscal, señor Gómez de Llaño, con don Eduardo Ruiz Ayúcar, de la Junta de Gobierno del Ilustre Colegio de Abogados, conforme al ceremonial de costumbre ha prestado juramento a mediodía, el nuevo letrado, don Rafael de Vega Vara, que fué apadrinado por el decano del Colegio, Sr. Dávila. Concurrieron al acto los señores juez de Primera Instancia, juez municipal, numerosos abogados y procuradores, así como el padre del nuevo letrado, señor de Vega, médico de Navalperal y familiares. Después del acto fué servida una copa de vino español.

Felicidades al nuevo letrado, deseándole muchos éxitos.

De días

Mañana celebra sus días doña Isabel Pérez, de Paradinas.

Necrológica

En el pueblo de Gotarrendura entregó su alma a Dios doña Genoveva de Juan Rodríguez, persona muy estimada en aquella comarca por sus bondades. Así se

POR AUSENCIA vendo comedor y lámpara bronce. R. zón Paseo don Carmelo, 6, 1.º izquierda.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos: Federico Jiménez Pérez, en el Hospital Provincial; Armando Carlos González Gargantilla, en Paseo de Don Carmelo núm. 26; José Marcelino Hernández Hernández, en el Hospital Provincial.

puso de manifiesto en el acto de su sepelio y funerales. Acompañamos en su justo dolor a la familia, singularmente a su hermana doña Bienvenida.

Rogamos a los lectores pidan al Señor por el eterno descanso de la virtuosa señora fallecida.

Aniversarios

Esta mañana se ha celebrado solemne funeral, en la iglesia parroquial de Langa, lugar donde fué aplicado por el eterno descanso del alma de doña Mauricia Nava Guerra, viuda de Luque, de cuyo fallecimiento hoy hace un año.

Con este motivo reiteramos nuestro sentimiento a la familia de la finada señora (q. e. p. d.).

SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche

Duque de Alba, 4, 2.º

Aprenda RADIO

CORRESPONDENCIA

y en su propio domicilio, sin conocimientos previos, podrá montar un soberbio receptor de 5 lámparas con los materiales que regalamos para prácticas.

RADIO ENSEÑANZA
APARTADO 271-CRUZ, 11-MADRID

Un incendio en esta Capital

En los importantes almacenes de maderas y ferretería que don Antonio Peralta posee en la Avenida de José Antonio número 6, frente al Cuartel del Regimiento de Defensa Química, y en la parte posterior del edificio, se declaró un violento incendio que, de no haber sido advertido con prontitud, hubiera adquirido caracteres de catastróficas consecuencias dada la gran cantidad de mercancía en las amplias naves almacenada y la mucha combustibilidad de la misma.

Se desconocen hasta ahora los verdaderos motivos de su iniciación, aunque se presume fué casual y tan pronto como fué observada su existencia, mientras se daba aviso al Parque municipal de Bomberos, con verdadero afán y diligencia se procedía a su extinción por parte del personal de la casa, coadyuvando activamente en los trabajos todo el perteneciente a las obras de los pabellones militares que se construyen en la parte posterior del edificio y el del «Garage Avila» contiguo al mismo.

Afortunadamente, aunque acudieron con gran presteza, cuando hicieron acto de presencia los bomberos, ya no eran necesarios sus servicios, pues ya se había conseguido dominar el fuego, sin que por ventura, haya que lamentar desgracias personales. Con exactitud no puede precisarse la cuantía de las pérdidas ocasionadas, pero se calcula que las mismas ascienden a varios miles de pesetas.

Carne que en el día de mañana será puesta a la venta pública

La cantidad total asciende a 1.424 kilos, distribuidos en la siguiente forma:

Tomás Cardalliaquet, 37 kilos de lanar.

José Luengo, 15 de lanar.

Lidio Jiménez, 30 de ternera, y 6 de lanar.

Viuda de Sastre, 173 de vacuno mayor y 10 de lanar.

Arturo Sastre, 25 de lanar.

Juan Martín, 9 de ternera y 8 de lanar.

Luis Sastre, 134 de vacuno menor y 40 de lanar.

Félix Gómez, 102 de vacuno menor y 15 de lanar.

Adrián Velasco, 175 de vacuno menor.

Jerónimo Prieto, 161 de vacuno menor y 37 de lanar.

Restituto Álvarez, 72 de ternera, 116 de vacuno menor y 55 de lanar.

Miguel Lumbreras, 49 de lanar.

Restituto Martín, 64 de lanar.

Lorenzo del Olmo, 45 de lanar.

Prudencio Martín, 46 de lanar.

SE NECESITA con urgencia ama de cría para permanecer en casa de los padres. Félix Mata. Martín Muñoz de las Posadas (Segovia).

Las maderas que transportaba el barco salvaron a sus naufragos

VIGO, 26.—En la noche del lunes último naufragó cerca de la Costa de Portugal el buque «Vicente Suárez», que había zarpado de Vigo el pasado domingo.

El hecho ocurrió a la altura de Leixoes, a 16 millas de la costa, en el momento en que arrollaba el temporal, que poco después se convirtió en fuerte marejada.

El buque quedó inclinado hacia estribor y falta de gobierno, inundándose la sala de máquinas, lo cual motivó el naufragio.

Los tripulantes en número de doce, pudieron asirse a diversas maderas de las que transportaban como carga, logrando pasar poco después al bote salvavidas del mismo buque en cuya embarca-

Delegación Provincial de Trabajo

Horario de trabajo de verano que comenzará a regir el próximo lunes día 1.º de mayo hasta el sábado 30 de septiembre

Este Organismo hace público para general conocimiento y más exacto cumplimiento, que a partir del próximo lunes día 1.º de mayo de 1950 y hasta el sábado día 30 de septiembre, ambas inclusive, empezará a regir en esta ciudad y su provincia el horario de trabajo de verano, siendo las aperturas y cierres de los establecimientos mercantiles y actividades en las industrias el siguiente:

Comercio en general: Mañanas de 9 a 13'30. Tardes de 16 a 19'30.

Ultramarinos: Mañanas de 9 a 13'30. Tardes de 16 a 19'30.

Estos establecimientos y los de comercio en general, durante los días de las tradicionales ferias de los meses de junio y septiembre, así como los viernes —día de mercado— adelantarán el horario de apertura y cierre en las jornadas de las tardes en media hora, con el fin de otorgar mayores facilidades a los visitantes en estas ferias y mercados.

Confiterías y similares: Mañanas de 10 a 14. Tardes de 17 a 21.

Carnicerías, fruterías, pescaderías y similares: Mañanas de 9 a 13'30. Tardes de 16'30 a 20.

Durante las mañanas de los domingos permanecerán abiertas exclusivamente las pescaderías y fruterías al por mayor de 9 a 12'30 de la mañana, y en compensación la dependencia de estos comercios disfrutará del descanso las tardes de los martes siguientes, en toda la jornada de esas tardes, y si estos cayesen en fiesta, recuperarán los miércoles.

Peluquerías de señoras y caballeros: Mañanas de 9'30 a 13'30. Tardes de 17 a 21.

Almacenes de vinos y coloniales: Mañanas de 9 a 13. Tardes de 15 a 19.

Industrias de la construcción: Mañanas de 9 a 13. Tardes de 15 a 19.

Industrias de la madera, siderometalúrgicas y pinturas: Mañanas de 9 a 13. Tardes de 15 a 19.

Se espera del recto proceder de todas las Empresas industriales y Casas comerciales de la jurisdicción de esta Dependencia el más fiel cumplimiento con el horario de trabajo referido.

El delegado de Trabajo, **Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.**

M. de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Instituto Provincial de Higiene

Partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6.

Vallespía, 3, pral. Teléfono 434

Un muerto y más de veinte enfermos de triquinosis

TARRAGONA, 26.—Ha fallecido doña María Martí, de cuarenta y dos años de edad, a consecuencia de triquinosis, producida por consumir carne de cerdo. Por la misma causa hay más de veinte personas enfermas, que se encuentran en grave estado.—(Cifra.)

JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

PASEO DE LA ENCARNACION, Carretera del Cementerio. — AVILA

ción aguantaron el temporal hasta las siete de la mañana del martes. Un barco pesquero, también de la matrícula de Vigo los recogió y trajo a este puerto.



Punto final de la jornada

CAMAS DE ACERO
Numancia
HIGIENICAS CIEN POR CIEN.

EN LAS BUENAS CASAS DE CAMAS Y MUEBLES